

EL PERIODICO

PARA TODOS

Donde no tenemos corresponsal 75 cént. al mes

Mércores 19 de Septiembre 1917

Redacción y Administración:
Calle de Castaños, 55
No se devuelven los originales
aunque no se publiquen.

Pagos por adelantado

Este periódico ha sido sometido a la censura militar,

Elementos perturbadores

Todavía no han escarmecido los constantes enemigos de nuestro bienestar en propagar sus temerosas doctrinas entre la clase obrera sin dar cara ni afrontar el peligro que sus trapacerías traen en sí, y sería de un gran provecho para nuestra patria llegarlos a conocer por que este sería el medio más directo a concluir con el germen temible que constituyen.

Afortunadamente sus voces alcanzan ya un eco muy reducido, les va conociendo esa masa obrera que lo único que necesita es todo el trabajo que pueda efectuar para poder vivir y hoy no les escuchan como claramente se ha visto en el ejemplo de cordura y sensatez que han dado los ferroviarios del norte acudiendo cada uno a sus habituales ocupaciones; mañana les escupirán el rostro y más tarde cuando se convenzan de la rúa tan espantosa que ocasiona su sola estancia entre los elementos de orden, serán barridos de nuestro suelo y arrojados de nuestro lado para evitar el contagio peligroso que causa su sola presencia.

Hora era ya reaccionarse en bien suyo la legión obrera española que tantos y tantos perjuicios les ha causado en distintas ocasiones cir tan solo las palabras de estos traficantes indignos, hombres sin escrupulos ni conciencias, verdugos de sus propios hermanos, mercaderes ambiciosos que demasiado saben no han de conseguir su intento, pero su finalidad que no es otra sino enriquecerse con dinero mal adquirido la van consiguendo a cambio de las desolaciones y tristezas que causan a tanto ser que sucumbe, sin ideal, por sus propias culpas.

¡Qué cuenta podrán dar estos hombres de los actos de su vida cuando ese juez inexorable que llevamos en si nos pida el balance de ellos! Pensarán sin duda quedan impunes sus cobardías, más la Providencia que nunca falta les acusará ante ese juez,

delator y verdugo de sus crímenes y morirán con el remordimiento de sus bandolerismos.

Funciones benéficas

El treinta del corriente tendrá lugar una bocerrada en nuestra mezquita taurina cuyo producto líquido será destinado a repartirlo entre las operarias del taller de desvenado de nuestra Fábrica de Tabacos y cuya función está a cargo de sus felices iniciadores que serán los que torearan, banderillearán y matarán a estos cuatro becerros de una acreditada ganadería cuyo nombre así como el de los valientes aficionados que ejecutarán todas estas suertes oportunamente los daremos cuando a ciencia cierta sepamos la designación de cada uno.

El elemento joven de este centro fabril deseoso de aliviar la situación de estas pobres mujeres, llevados por ese impulso de caridad que inspira a los nobles corazones pensaron en la organización de este espectáculo y sin divagar en discusiones ni pararrayentes en las contras que pudiera traer en si aunando todos sus deseos han empezado a realizar las primeras gestiones las cuales han sido de muy satisfactorios resultados.

Sucesivamente iremos dando cuenta a nuestros lectores de las que se vayan practicando para al mismo tiempo dar a conocer la labor encomiable y digna del mayor elogio que realiza la Comisión Organizadora acreedora al más entusiasta aplauso.

Para el día 21 se está organizando una gran matinée en el Salón España, a beneficio de la Cocina Económica de la Asociación Alicantina de Caridad, en la que tomarán parte la encantadora señorita Esperanza Vera, el joven barítono don Francisco Latorre y la monísima niña «La Hoyitos» de los señores Cores, que cantarán los mejores couplets de su vasto repertorio.

La señorita Vera, además del dúo de «Maruxa» cantará probablemente la romanza «Ritorna vincitore» y «Aida».

Carbonería Manchega.—Castaños, 55

En este acreditado establecimiento se expende carbón de encina de superior calidad, a los precios siguientes:

Un cuarterón, 0'55 ptas.—Media arroba, 1'10 id.—Una arroba, 2'20 id.

Ayuntamiento

Moción para el despacho del Ayuntamiento para la sesión ordinaria que ha de celebrarse a las seis de la tarde del día 19 de Septiembre de 1917.

Una comunicación gratulatoria del señor Director de la Prisión provincial.

Instancia del Méjico de la Beneficencia Municipal señor Pinedo solicitando licencia para ausentarse de la población.

Expediente para la concesión de pensiones de lactancia.

Moción del concejal señor Ferre sobre cumplimiento de acuerdo de su S. E. referente a la conmemoración del Centenario de Campoamor.

Otra del mismo Regidor, sobre solicitud que debe dirigirse al Gobierno relacionada con los submarinos españoles.

Otra del concejal señor Botella sobre la Fábrica del Gas y sus servicios.

Otra del mismo edil sobre la manera que en lo sucesivo habrán de facilitarse en los Negociados de este Ayuntamiento aquellos documentos que sean solicitados para su examen por los señores Consejeros.

Informes de la Comisión de Ornato en instancias de D. José Lozano Veray, D. Miguel Hernández Molina y en comunicación del Gobierno Militar sobre construcción del edificio para dicho Centro.

Moción del Concejal Sr. Sánchez Sampayo sobre cédulas personales.

Moción del Alcalde sobre pavimentación de calles.

Alicante 18 de Septiembre de 1917.

El Secretario, Ventura Arnáez.

Aniversario

Hoy se cumple el tercer aniversario del fallecimiento de la bondadosa y caritativa Sra. Concepción Gibert Llacer.

Con tan triste motivo reiterámosle a su padre Sr. Guarinos nuestro sentido pésame.

De toros

Yodar (Almería).—Primera de feria, toros de Samper bravos, Evaristo Delgado fíjico matador superior saeado en hombres

MIGUEL

Escuela especial de Economía Doméstica

Este centro abrirá el 1.º de Septiembre una clase económica de corta y transformación, al alcance de da señorita que desee aprender a la perfección y en corto tiempo el arte de medisterio.

Precios: Clase especial, gratis.—Clase ordinaria 5 ptas. mensuales.—Enseñanza completa en 3 meses, 75 pesetas.

Esta escuela garantiza la enseñanza.—Detalles a la profesora.

Sagasta, 63, bajo

Aviso al público

Se compra papel viejo a 1 peseta arroba.—Trapos de paño y lana, a 60 céts. kilo.—Metal viejo a 1'25 ptas. kilo.—Cobre a 2'25 ptas. kilo.—Plomo a 50 céts. kilo.—Lana de colchón a 2 ptas. kilo.—Calle de Artilleros, 17. (Baratillo).

Se necesitan

buenas oficiales modistas, en el taller de doña Angelina Pérez, plaza de la Constitución, 14, 1.º

LA IDEAL. Sin rival en calzado de todas clases
ESPECIALIDAD EN CALZADOS DE LUJO

JUAN JOSE VERA San Nicolás, 3 y Angelas, 23

En plena Guerra Mundial

IMPORTANTÍSIMAS NOTICIAS

DE PRENSA EXTRANJERA

El proceso contra el ex-ministro ruso Suchomlinow

Berlín.—(Comentario alemán.) El «Lokal-Anzeiger» escribe todavía respecto al proceso de Suchomlinow:

Todos los gobernantes de la Entente piden la destitución o entausamiento de los hombres públicos de Alemania, a los que se considera culpables de la guerra, como condición para entrar en negociaciones de paz.

Todos los discursos de los gobernantes alemanes y austriacos y todos los documentos no pudieron hechar por tierra aquella calumnia. Pero ahora así dice el «Lokal-Anzeiger», les ha sido retorcido el cuello por la declaración bajo juramento del General Januschkevitsch.

La necesidad de la guerra mundial surgió solo por la movilización rusa. Si hubiese dejado de efectuarse, hubiera probablemente impedido la guerra en los ocho primeros días de Agosto de 1914 la mediación del Emperador Guillermo en Viena.

Por las declaraciones hechas en el proceso Suchomlinow, es decir, por manifestaciones del campo de los mismos calumniadores, se hace constar ahora que bajo la presión de la dominación del Emperador se decidió el Zar a dejar sin efecto la orden de movilización, pero que el partido militarista ruso, engañando como ahora confiesa cinicamente, al jefe de Estado y aprovechándose de su debilidad de carácter consiguió la orden de movilización, convencido plenamente de que con ello la guerra era inevitable.

Este hecho es ahora indudable para toda persona honrada.

Los pueblos de la liga mundial que lucha contra nosotros saben ahora que fueron ignominiosamente engañados por sus jefes y por su prensa, y saben en qué consiste el militarismo, que, según el deseo de Lloyd George, Wilson y Poincaré, ha de ser destruido si la paz de Europa se quiere sea permanente y segura.

La cuestión de la culpabilidad, que da la norma para la moral de la Entente, está contestada de un modo indudable.

Finlandeses y

mahometanos en Rusia

Stockholm.—Según noticias llega-

das aquí, en los últimos días se han practicado en Finlandia numerosas detenciones políticas por orden del Gobierno Provisional, de éstas en Helsingfors solamente más de 500.

Entre los detenidos se encuentra también el segundo Presidente de la Duma finlandesa.

En las regiones mahometanas de Rusia dicece se ha producido un fuerte movimiento contra el nuevo Gobierno ruso, a causa de haber procedido con gran dureza las tropas gubernativas en la represión de un movimiento mahometano en el sur de Rusia y en el Ural.

La cifra total de las víctimas mahometanas puede calcularse en 50000. En el Congreso mahometano de Krasan se han hecho violentas acusaciones contra el Gobierno, y se dice que han ocurrido graves desórdenes en aquella ciudad, relacionados con esto. Se añade que el Gobierno ha prohibido, sin embargo, todos los informes sobre los acontecimientos y sobre la celebración del Congreso.

La situación en Kronstadt

San Petersburgo.—El periódico maximalista «Gelosa Pravdy» (La voz de la verdad) que había sido suspendido después de las jornadas de Julio, ha reaparecido.

Por el contrario, los periódicos burgueses han sido suspendidos.

La pena de muerte ha sido abolida de nuevo, y se ha convocado un nuevo Congreso de Obreros y soldados.

Todas estas medidas han sido tomadas por la nueva municipalidad, pues la mayoría está formada por partidarios de Lenin. Se cree que el puerto de guerra de Kronstadt no resistirá un ataque alemán.

El Bloqueo

Berlín.—(Oficial.) En el Océano Atlántico, golfo de Vizcaya y mar del Norte han sido hundidos por los submarinos alemanes cuatro vapores y un velero, con 23 000 toneladas de registro bruto, entre ellos, los vapores ingleses armados «Malde» (7.881) y «Roanoke» (3.755, con cargamento general, así como una trampa para submarinos en forma de un bergantín de tres palos, que estaba armado con dos cañones y navegaba bajo la bandera sueca.

Del vapor «Roanoke» fue hecho prisionero el capitán.

La situación en Rusia

París.—Dicen de San Petersburgo que el general Alexeif se suicidó ayer en el ministerio de la Guerra, después de haber sostenido con Kerensky, una corta conferencia.

«Le Temps» dice que la situación de Kerensky es muy difícil, a consecuencia de la hostilidad de los pacifistas, los cuales se han rehecho con rapidez del fracaso que tuvieron en Julio.

Un balance de «Le Matin»

París.—«Le Matin» publica un balance de la situación en Rusia, que, a su juicio, es como sigue:

«Podemos dar por un hecho que se ha evitado un conflicto sangriento entre dos fracciones del Ejército regular ruso.

Los últimos despachos dicen que el general Korniloff se ha rendido, y

tenemos motivos para creer que entre él y Alexeif se han cambiado francas explicaciones.

Por otra parte, Kerensky se ha asegurado la precisa colaboración de varios generales, y aún es posible restablecer la disciplina en el Ejército ruso con el concierto de estos hombres.

Pero frente a estos síntomas satisfactorios, ¿cuantos motivos de inquietud! La derrota de Korniloff aparece ahora a la mayoría del pueblo armado como una derrota de los generales por los soldados, y los soldados, por su parte, se vengan.

El acontecimiento de Viborg, donde siete oficiales fueron asesinados por soldados, derrota un estado de espíritu verdaderamente inquietante.

Indudablemente, Alemania no está ya en condiciones de sacrificar un centenar de miles de hombres para lograr un éxito como la conquista de San Petersburgo; pero si sobre la gran línea de Pskov las tropas enemigas están detenidas, es necesario no olvidar sus verdaderos frentes de ataque, Finlandia, donde cuentan con simpatías de ciertos centros suecos; San Petersburgo, donde los ultra-radicales, provistos de fusiles, imponen condiciones; y quizás también el frente de Moldavia, donde se da el caso extraordinario de que las

comunidades nobiliarias neveras, en el fondo, están amistosas al revés.

Natividad Lillo Garrido

PROFESORA EN PARTOS

Academia de preparación para certezas adelantos y Asistencia a partos

tropas de Mackensen se mantengan tranquilas. Estos son los sectores donde unas operaciones en que no tiene por qué intervenir la artillería se desarrollan poco a poco.

Las conferencias de Potsdam han sido, según se nos dice, de gran importancia. Alemania, que se siente incapaz de hacer frente a un mundo de enemigos, ¿ha elegido ya su camino? Ha creído quizás que las ventajas que va a obtener y las que ha consolidado en Oriente valdrá la pena de ampliar concesiones a las naciones occidentales? La respuesta de las potencias centrales al Papa podrá darnos sobre este tema una primera indicación.

Última hora

Diario de Operaciones

No parece ser muy cierta la noticia de que a orillas del Danubio se habría establecido una resueta y sangrienta batalla; no está el espíritu del soldado moscovita para estas andanzas.

Los partes oficiales de ambos bandos beligerantes no dan noticias concretas respecto a lo que ocurre en tierras de Livandia para descongestionar convenientemente los sectores septentrionales de Pskov, parece ser que las tropas moscovitas intentan hacer algo práctico en Wolhynia y por la raya fronteriza de la Podolia cerca del Garet hubo varios ataques en la frontera austro-italiana con choques en la meseta de Baisenizza. En el frente occidental hay mucho fuego artillero entre Lens y el Canal de la Basse y en el resto del frente diversos sonatos de ofensivas sibillinas.

Espectáculos

TEATRO DE VERANO

Secciones de cinematógrafo y cuatro número de varietas.

Precios butaca 1 pts. y general 0.25 idem.

SALÓN ESPAÑA

Funciones permanentes de cinematógrafo y varietas.

CINE-PARK

Funciones de cinematógrafo.

SALÓN NOVEDADES

Veinte números de artistas, precios 0.75 pts. consumación.

POVEDA :- OCULISTA

SAGASTA 34.—CONSULTA DE 12 A 1 Y DE 3 A 5 P.M.

Señor Alcalde

Los vecinos del barrio de las Carolinas vienen a manifestarnos que no han sido atendidos en las peticiones que en nombre suyo les formulamos desde estas mismas columnas el día 11 del que cursa; como suponemos que esto será debido a las muchísimas ocupaciones que pesan sobre S. S. nos permitimos llamarle la atención por segunda vez a fin de que se atienda aquél digno vecindario ya que no es justo esté a obsequiar la mayoría de las noches, tengan una fuente a la cual no puedan ir por agua por deficiencia de su pavimento y estén constantemente amenazados por la pared que nos referimos en el día antes mencionado.

Esperamos señor alcalde dará las órdenes oportunas para corregir estas deficiencias en honor de quienes así lo desean.

Un herido

Ayer tarde a la una fué curado en la Casa de Socorro de una herida en la pierna izquierda un hombre llamado Francisco Moreno, a consecuencia de una imprudencia.

Se hallaba limpiando un revólver en su domicilio y se le ocurrió abrirlo apoyándolo sobre la mencionada pierna con tal mala fortuna que se disparó penetrando el proyectil en la cara interna con orificio de salida.

Inmediatamente fué curado por el facultativo Sr. Ayala que estaba de guardia en el citado establecimiento heréfico y en una camilla de la Cruz Roja fué conducido al Hospital.

El señor Juez se personó en la casa de Socorro practicando las oportunas diligencias.

El herido tiene su domicilio en la calle del Gallo nº 44, es casado, de 48 años de edad y su oficio es esquilador.

Un suicidio original

En el Círculo de Bellas Artes Esta tarde un socio del Círculo de Bellas Artes llamado Eugenio Navarro de 33 años entró en la habitación donde está instalado el bueyín y tendiéndose en la cama de operaciones se produjo en una navaja varios cortes en el cuello interesando uno de ellos la tráquea.

Inmediatamente fué curado de primera intención, pasando a su domicilio en estado gravísimo.

Incendio en Castalla

Durante la madrugada de ayer se declaró un formidable incendio en la fábrica de generos de punto y serrar maderas que los señores Tarress y Miralles tienen establecida en la calle del Convento.

El fuego se inició en un almacén de tallas de madera y a los pocos instantes adquirió proporciones aterradoras.

Las autoridades, con la guardia civil y el vecindario hicieron deseados esfuerzos para dominar el fuego, pero se carecía de elementos apropiados, y las llamas se extendieron al depósito de máquinas y envolvieron todo el edificio.

A las tres horas pudo ser sofocado el incendio: la fábrica quedó medio destruida.

No se registraron afortunadamente desgracias personales.

Las pérdidas materiales se calculan en 30 000 pesetas.

Se ignoran las causas originarias del siniestro.

Créese que el hecho fué casual.

SUCESOS

Hurto
Ha comparecido en la Inspección de Vigilancia el cabo de Seguridad número 9 presentando a José Terol Garrido de 22 años de edad y de oficio ratero por el motivo de haber

hurtado en la carretera de San Vicente una caja grande de madera conteniendo frascos de aceituna, a don Luis Martínez Alberola, representante.

Dicho sujeto intentó vender la aludida caja en un establecimiento de comestibles en la calle de Maisonnaeve número 9.

El hecho ha pasado al Juzgado municipal.

Entre compañeros

Ernesto Crespo Zapater había prestado unos útiles de carpintería a su colega Manuel Torregrosa Pastor.

Ayer se presentó a reclamarlos y ambos compañeros disentieron.

Con unas tenazas dió un golpe a Manuel, lesionándole.

Este fué asistido en la Casa de Socorro.

NOTICIAS

Una señorita en pleno período de desarrollo se siente mala, con trastornos de la menstruación, flujo blanco, vanidos, dolor de cabeza, pereza intelectual, mucho sueño, cansancio al hacer ejercicio, cualquiera impresión de ánimo la pone nerviosa, tiene palpitaciones de corazón, la cara triste, pálida, ojerosa, ¿Qué tiene? La falta de hierro y glóbulos rojos en la sangre la privan de las funciones

más necesarias para la vida. Una amiga suya que tiempo atrás sufrió igual declinamiento y los mismos estragos de la cloroanemia, le recomienda el uso de los Hipofosfitos Salud, que su médico le recomendó: la señorita acoge con gratitud el consejo y en pocas semanas se siente alegra y feliz, recobra la salud y vuelve a la normalidad.—Único aprobado por la Real Academia de Medicina. 27 años de crecientes éxitos. Al comprar el frasco deben fijarse si con tintura roja se lee Hipofosfitos Salud.

HALLAZGO.—La persona que haya perdido un bolso de plata contiene valores en metálico puede pasar a recogerlo a la calle de Sevilla núm. 3 Carnicería.

Gran taller de Platería

de Correa y Diez

Cadenas señora y caballero al peso.—Se hacen todos los encargos concernientes al ramo, gran economía en la construcción y reforma.—Se compra oro, plata, platino, galones y dentaduras usadas e inservibles.—La casa que más paga.—Calle Torrijos, 92, baja, Alicante.

GARIN

169

al personaje que se ha querido presentar en escena.

El poco escrupuloso libretista nos presenta a un miserable criminal, a una especie de Juan Tenorio recalcitrante, o cuando menos reincidente.

Y no hemos podido consentir que viniese un advenedizo cualquiera a ofender con tal desparpajo una de las venerandas tradiciones de nuestra querida montaña de Montserrat,

Este propósito ha guiado nuestra pluma al poner los apéndices precedentes al libro que presentamos.

FIN

Comunicaciones**FERROCARRIL DE M. Z. A.**

Correo Madrid.—Sale de Alicante a las 19'10.—Llega a las 8'30.

Tren mixto.—Sale a las 22'10.—

Llega a las 5'45.

Correo Andaluz.—Sale a las 15 y treinta.—Llega a las 12'30.

Corto de Almansa.—Sale a las 5'40

—Llega a las 9'45.

Tren correo.—Sale de Alicante a las 4'30.—Llega a las 11'55.

Tren corto.—Sale de Alicante a las cuatro.

RAMAL DE TORREVIEJA**Trenes ascendentes**

Correo.—Sale de Torrevieja a las 16'15.—Llega a Albatera, a las 17'45.

Mixto.—Sale de Torrevieja a las 6'30 llega a Albatera a las 7'30.

Trenes descendentes

Correo.—Sale de Albatera a las 10'40 llega a Torrevieja a las 11'40.

Mixto.—Sale de Albatera a las 19'35 llega a Torrevieja, a las 20'35.

Todos los trenes del ramal de Torrevieja, enlazan con los de Alicante y Murcia.

FERROCARRILES ANDALUCES**Trenes ascendentes**

Correo.—Sale de Alicante a las 16'5.—Llega a Murcia a las 18'50.

Mixto.—Sale de Alicante a las 6'30.

—Llega a Murcia a las 9'30.

Mercancías.—Sale de Alicante a las 16'50.—Llega a Murcia a las 20'50.

Trenes descendentes

Correo.—Sale de Murcia a las 9'5.

—Llega a Alicante a las 11'55.

Mixto.—Sale de Murcia a las 17'55.

—Llega a Alicante a las 20'50.

Mercancías.—Sale de Murcia a las 6'2.—Llega a Alicante a las 10.

**SERVICIO DE AUTOMÓVIL
HOSTEL VICTORIA**

Sale de Alicante a las 14'30.

Llegada a las 9'30.

Salida de Alcoy a las 6'30.

Llegada a las 9'30.

SERVICIO DE DILIGENCIAS

Posada de la Malseta.—Para Santapola, a las 9'30.

Para Agost y Elche, a las 14.

Posada de la Unión.—Para Rellinars, a las 13.

Para Alcoy.—A las 12'30. Para

Aguas a las 13.—Para Santapola a las 14.

Automóvil.—Para Jijona a las 15'50.

LÍNEA DE LA MARINA

Salida de Alicante.

Tren discrecional.—A las 6 mañana.

Tren correo.—A las 10'20.

Tren mixto.—A las 17.

Salida de Denia.

Tren mixto.—A las 9'17.

Tren correo.—A las 15'36.

Tren discrecional.—A las 9'17.

A los impresores

En la imprenta de este periódico se vende tinta negra para imprimir de buena calidad a 1'60 ptas. kilo.

Eduardo Reig

Representante y depositario en suelas para zapatero.—Trafalgar, 67.

Bar Samper**PLAZA DE LA CONSTITUCIÓN**

Helados superiores.—Aperitivos de las mejores marcas.—Especialidad en la

Horchata Líquida Valenciana

D. Juan Albert**ESPECIALISTA****EN ENFERMEDADES DE LA INFANCIA****CONSULTA GENERAL**

Aplicaciones de cuero oxigenado en el reuma. Consulta de 9 a 1 mañana y de 3 a 5 tarde. Gratis, Martes

y Sábados de 1 a 2.—Casalejas, 1

bajo, derecha.

Enfermos del estómago

¿Tenéis mal gusto de boca al despertar?

¿Os causan repugnancia algunos alimentos?

¿Sentís somnolencia o pesadez de cabeza, eructos, acidez o sefocación después de las comidas?

¿Sufriá dolores en la espalda?

¿Os hace olor el aliento, si se os pone la boca seca?

No habrá duda que si tenéis alguna de estas dolencias es porque vuestro estómago está enfermo, no funciona bien y las digestiones no pueden ser normales y necesitará seguirse.

DIGESTONA

antigastrílico, eficaz, tónico desinfectante de las vías digestivas que descongestiona la mucosa gástrica intestinal, normaliza las funciones digestivas, alivia enseguida tales enfermedades por antiguas que sean.

Probad con una caja cuyo precio es DOS ptas. y os convenceréis de que vuestra curación y bienestar lo habréis encontrado en «La Digestona».

De venta: Droguerías de D. Remigio Romero y D. Desiderio Reig.—Alicante.

Nuestro folletín

Mañana empezaremos a publicar la interesante novela

Dolores

O

La Moza de Calatayud

debida a la pluma del notable escritor

Don Alvaro Carrillo

cuya lectura estamos seguros ha de ser del agrado del público.

ATENCIÓN A LOS ATLETAS**POVEDA**

Impresión ALICANTE

Imprenta Hijos de J. García

Castaños, 55